

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 87 (1999)

**Heft:** 1435

  

**Artikel:** Canton de Vaud : Eliane Rey : entretiens

**Autor:** Matthey K., Nicole / Rey, Eliane

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-281624>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 05.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Canton de Vaud

## Eliane Rey

### Entretiens

Propos recueillis par  
Nicole Matthey K.



Présidente du parti libéral lausannois, Eliane Rey, licenciée HEC, est aussi une cheffe d'entreprise pleine d'allant. Députée, membre de la commission des finances, elle a siégé à la tête du Conseil communal lausannois en 1998. **Femmes en Suisse** s'est entretenu avec celle qui coordonne actuellement le Forum des conseils communaux et régionaux, dont elle est cofondatrice.

*Femmes en Suisse* : Le nombre de candidates vaudoises au Conseil national est en baisse sensible (39,2% contre 39,8% en 1995).

*Qu'en pensez-vous ?*

**Eliane Rey** : Ces 39,8% en 1995 avaient abouti à 23% d'élues, chiffre qui, je l'espère, augmentera cet automne. Mais la diminution du nombre des candidates augure mal d'un changement significatif. On sait que sans un meilleur partage des tâches familiales, la disponibilité des femmes sera toujours insuffisante pour qu'elles puissent entrer en politique. D'autre part, dans le but de leur donner envie de faire de la politique, des associations féminines pourraient organiser un vaste débat permettant à des élues de tous les partis d'expliquer aux « néophytes » leurs expériences. J'aurais un tas de choses à leur dire!

*FS : Que pensez-vous de l'initiative des quotas ?*

**E.R.** : Elle a le mérite de porter un débat important sur la place publique, de sensibiliser la population au problème de la sous-représentation des femmes en politique et donc de déclencher une réflexion plus large sur le rôle de la femme dans notre société. Elle a aussi le mérite d'être ambitieuse en exigeant des résultats. Force est d'admettre que ce projet ne déclenche pas l'enthousiasme des femmes. Dommage, car pour avancer elles ont besoin de s'unir sur des projets communs et d'obtenir ensemble des victoires devant le peuple.

*FS : Que fait le parti libéral pour promouvoir les femmes lors de ces élections ?*

**E. R.** : Rien de particulier n'a été prévu. Mais le concept de notre campagne est bon, car il permet de nous faire connaître dans les médias et surtout d'aller, par le biais de débats, à la rencontre de la population. Je ne vois là aucun obstacle pour les femmes, mais il s'agit de bien se préparer et de se lancer courageusement. ☺

## Anne-Catherine Lyon



Vice-présidente du Mouvement Renaissance Suisse Europe, la secrétaire générale du département Sécurité et environnement Anne-Catherine Lyon est candidate au Conseil national et au Conseil des États. De formation post-universitaire, cette avocate de 36 ans est spécialiste du droit européen. Élu membre de l'Assemblée constituante au printemps, elle avait déjà participé à la rédaction de l'avant-projet de la Constitution vaudoise.

*FS : Présentez-nous le parti Renaissance Suisse Europe.*

**Anne-Catherine Lyon** : Le mouvement a été créé en décembre 1993, il a fait toutes les échéances électorales depuis lors et connaît une progression constante. Son cheval de bataille est l'adhésion à l'Union européenne. Un autre de ses thèmes favoris est la réforme institutionnelle. C'est un des seuls partis favorables au projet de fusion Vaud-Genève. Enfin, il est féministe : il présente au Conseil national 9 femmes sur 17 candidats.

*FS : Que pensez-vous de l'initiative des quotas ?*

**A.-C. L.** : Je suis favorable à cette initiative. Les quotas sont un instrument transitoire qui permet de donner au féminisme une impulsion décisive. L'exemple de femmes au pouvoir peut en entraîner d'autres. De plus, tous les débats sur l'initiative des quotas, soit en tant qu'initiative, soit en tant que réalité juridique, montrent que les femmes ne pourront jamais émerger en laissant les choses se faire naturellement.

*FS : Qu'est-ce qui vous attire dans votre tâche de constituante ?*

**A.-C. L.** : L'intérêt de cette fonction est de chercher les moyens de faire accepter ses propres idées au plus grand nombre. Un exemple : nous avons demandé, Geneviève Ziegler et moi, que le règlement de la Constitution respecte les règles de la formulation épïcène. Tollé général, y compris chez de nombreuses femmes! Bien qu'ayant dû renoncer à cette proposition, un de mes objectifs est de trouver les moyens, à long terme, de faire progresser cette idée malgré tout. ☺